

ÉVÉNEMENTS / PROJETS - HIVER 2017-2018

SOCIÉTÉ D'HISTOIRE DU PLATEAU-MONT-ROYAL



QUAND MONTRÉAL ÉTAIT AMÉRICAIN

UN DE NOS plus fidèles membres, René Léon Caron, 90 ans, vient de publier le récit historique *Salut Monsieur Franklin. 1775 - Quand Montréal était américain - 1776*. L'auteur, un ancien libraire à la retraite, a publié ce livre à l'occasion du 375^e anniversaire de Montréal. Il raconte l'invasion du Québec en 1775 par les colonies rebelles du sud et la venue de Franklin pour convaincre les Québécois de se joindre aux États-Unis.

FÉLICITATIONS À LUC FERRANDEZ ET VALÉRIE PLANTE



LA SOCIÉTÉ d'histoire du Plateau tient à féliciter Luc Ferrandez, maire du Plateau réélu pour un troisième mandat avec 65% des voix, ainsi que Valérie Plante, nouvelle mairesse de Montréal. « Près de 375 ans après Jeanne Mance, Montréal a sa première mairesse » a déclaré Mme Plante lors de son discours du 5 novembre 2017.

LE FILM LE DERNIER SOUFFLE, AU CŒUR DE L'HÔTEL-DIEU PRÉSENTÉ EN CHINE

APRÈS une première remarquée aux Rendez-vous du cinéma québécois, *Le dernier souffle, au cœur de l'Hôtel-Dieu de Montréal*, de la cinéaste et membre de la SHP Annabel Loyola, est sorti en salles au printemps 2017



Photo : Annabel Loyola, Festival international du film de Shanghai, juin 2017

au Québec. Le film a également été diffusé simultanément sur les ondes de Canal D à l'occasion du 375^e anniversaire de l'Hôtel-Dieu et de Montréal. Après une première internationale au Festival international du film de Shanghai, en Chine, le film a poursuivi sa tournée au Québec, en Ontario et au Nouveau-Brunswick.

ANDRÉ GLADU, CINÉASTE DU PLATEAU, À L'UNESCO



LE DEVOIR souligne dans son édition du 2 novembre 2017 la consécration par l'UNESCO de la série de 27 documentaires de 30 minutes chacun intitulés *Le son des Français d'Amérique*, des cinéastes André Gladu et feu Michel Brault, mettant en vedette turlute, violons, accordéons, voix, tapement de pieds et divers instruments dans les territoires du Québec, l'Acadie, la Louisiane, la Nouvelle-Angleterre et le Manitoba. Parmi les performances musicales, soulignons celles du violoniste Louis Boudreau et du chanteur Zachary Richard.